
 

Le tout de ma vie c’est le Christ ! 
 
 
Soeur Martine tu as eu différentes expériences de travail, peux-tu nous dire celle 
qui t'a particulièrement marquée ? 
 
A Chantereine, grande entreprise horticole, nous repiquons des primevères, une jeune 
m'interroge: « Vous avez des enfants ?» - « Non, j'ai choisi d'être Soeur, je vis avec 
des religieuses ». 
« Si ça vous intéresse, vous avez raison, vous gagnerez mieux votre vie avec les bonnes 
soeurs et les curés qu'ici. » 
 
Comment dire que Dieu est proche sinon en vivant cette proximité ? 
 
Chaque période de travail est pour moi une grande école de vie, de communication, de 
communion même. Quelle que soit l'activité: ménage, traite des vaches, animation, soins, 
accompagnement de personnes en exclusion sociale, l'important pour moi c'est de me 
sentir soeur de chacun, de chaque milieu humain, de pouvoir partager avec eux un peu de 
ce qu'ils vivent, rendre en quelque sorte visible la proximité du Christ Jésus, à travers 
nous, en eux. 
 
Ce travail n'est pas le tout de ta vie ? 
 
Le tout de ma vie c'est le Christ ! Je suis une chercheuse de Dieu, j'éprouve le besoin 
de partager cette quête avec d'autres, avec mes Soeurs d'abord, et aussi grâce au 
travail dit « pastoral ». Actuellement avec des chrétiens de la paroisse en préparant des 
célébrations, avec des jeunes de l'aumônerie, avec les équipes catéchuménales. Travail 
«hard» en paroisse, mais exaltant près de ceux qui ont soif d'eau vive. Quelle joie de 
marcher sur le même chemin !... 
Je partage aussi avec d'autres ma passion pour la cithare, chemin de beauté, chemin de 
Dieu. 
 
Aujourd'hui tu te prépares pour un séjour en Afrique ? 
 
Oui, je me réjouis de rencontrer mes Frères et Soeurs africains pendant ces trois mois. 
C'est une grande chance qui m'est donnée d'élargir ma capacité à être soeur. 
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